

Charles Dercle, cet inconnu

Tout livre qu'un autre que son auteur

aurait pu écrire est bon à mettre au panier.

Paul Léautaud

C'est un inconnu à Tétéghem.

Et pourtant, ce natif de la commune mériterait qu'on s'en souvienne car il est l'auteur d'un lexique médical utile et apprécié en son temps : *De la pratique de notre médecine chez les Arabes. Vocabulaire arabe-français d'expressions médicales.*



Charles Ursmar Dercle naît le 23 août 1866 à Téteghem ⁽¹⁾, sous le Second Empire et le jour du traité de Prague ⁽²⁾.

Ses parents sont cabaretiers place d'Uxem.

Il est l'aîné d'une fratrie de trois enfants ⁽³⁾.

Son père meurt en 1870 à l'âge de 34 ans. Sa mère se remarie deux ans plus tard avec un boulanger, veuf lui aussi ; de cette nouvelle union ⁽⁴⁾ naîtra une fille en 1875 ⁽⁵⁾.

-§-

À 25 ans, Charles Dercle, élève à l'École du service de santé militaire depuis 1889, soutient le 22 janvier 1892 à la faculté de médecine et pharmacie de Lyon une thèse de doctorat en médecine intitulée *Contribution à l'étude des souffles extra-cardiaques de la pointe*.

Série 1 FACULTE DE MÉDECINE ET DE PHARMACIE DE LYON N° 661.

CONTRIBUTION A L'ÉTUDE
DES
SOUFFLES EXTRA-CARDIAQUES DE LA POINTE

THÈSE

PRÉSENTÉE
A LA FACULTE DE MÉDECINE ET DE PHARMACIE DE LYON

et soutenue publiquement le 22 janvier 1882

POUR OBTENIR LE GRADE DE DOCTEUR EN MÉDECINE

PAR
URSMAR DERCLE

ÉLEVÉ A L'ÉCOLE DE MÉDECINE DE LYON LE 15 MARS 1877
N° 4 27 Ann. (M. de Trochu-Des)



LYON

IMPRIMERIE LÉON DELAROCHE & C^o
19, PLACE DE LA CRÉDITÉ, 19

JANVIER 1882

DE LA PRATIQUE
DE
NOTRE MÉDECINE

CHEZ
LES ARABES

VOCABULAIRE ARABE-FRANÇAIS D'EXPRESSIONS MÉDICALES

PAR
C. DERCLE
MÉDECIN-MAJOR DE 2^e CLASSE

AVEC UNE PRÉFACE
DE
M. P. DUBUJADOUX
MÉDECIN PRINCIPAL DE 3^e CLASSE

ALGER
TYPOGRAPHIE ET LITHOGRAPHIE A. JOURDAN
IMPRIMEUR-LIBRAIRE DE L'ACADÉMIE
4, Place du Gouvernement, 4

1904